

La querrela a consecuencia de una nefrectomía

Fallada ya la citada querrela, con sobreseimiento libre y definitivo, a continuación publicamos los dictámenes periciales que por su valor científico creemos interesarán a nuestros lectores.

Dictamen referente al examen macroscópico practicado por los señores peritos

Los abajo firmados, don Vicente Compañ, don Mariano Bretón, don Alfonso Torra Huberti y don Wifredo Coroleu, reunidos para examinar la pieza aportada por el Juzgado de Sabadell en el sumario de su razón y consistente en un riñón conservado en solución formolada y después de abierto el frasco correspondiente y examinada macroscópicamente dicha víscera, afirman lo siguiente:

El riñón examinado no puede decirse a qué lado corresponde por faltarle la parte inferior de la pelvis y el uréter, elementos ambos que permitirían caracterizar si es el derecho o el izquierdo. El tamaño es pequeño y menor de lo que corresponde al normal. Falta, como queda dicho, la parte inferior de la pelvis y el uréter que han sido extirpados en el acto operatorio. El riñón se presenta además decapsulado. En su superficie externa se advierten manchas oscuras y zonas pálidas intermedias. El examen de la superficie de sección hecha anteriormente y no por los que suscriben en el acto de este examen se advierten modificaciones anatómicas macroscópicas que imposibilitan la distinción clara entre zona ortinal y zona medular como es de regla en el riñón perfectamente normal. Advertida en la superficie externa del riñón alguna zona que ofrece aspecto papuloso, se circunscribe a ella una sección cuadrangular que alcanza todo el espesor del parénquima para ser entregado a los señores histólogos a los efectos del examen microscópico. De otra zona se separa una papila que lleva adherida parte de resto de parénquima renal y el cáliz correspondiente a aquella y parte de la pelvis de la que es continuación este cáliz. Esta porción es entregada asimismo a los señores histólogos. El aspecto macroscópico del cáliz y la pelvis a la apreciación táctil demuestra una induración como apergaminada. Asimismo se ha separado un fragmento de tejido adiposo intrasinusoideo, o que rodea la pelvis, para su examen histológico. De uno de los polos del riñón se separa un fragmento que corresponde a una pirámide de Malpigio y que da al tacto la impresión de induración patológica. También para los efectos del examen histológico.

En fe de lo cual levantan la presente acta en Barcelona a diez de Abril de mil novecientos veintinueve.

Dictamen referente al examen micro-histológico practicado por los señores peritos histo-patólogos

Las porciones de riñón elegidas para su ulterior examen anatomo-patológico por los señores peritos urólogos, han sido sometidas a las técnicas siguientes:

Cortes o secciones por congelación y por inclusión en celoidina de 7 a 10